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Aos vinte e dois dias do mês de agosto de dois mil e dezenove, às quinze horas e trinta 

minutos, realizou-se a Sessão Plenária nº 919, sob a presidência da Conselheira 

Presidente Sueli Aparecida de Paula Mondini. Contou com a presença das 

Conselheiras Titulares Carmen Lucia Bueno Valle, Cristina Margareth de Souza Cordeiro, 

Fátima Aparecida Antonio no exercício da titularidade, Karen Martins de Andrade, 

Maria Adélia Gonçalves Ruotolo no exercício da titularidade, Maria Selma de Moraes 

Rocha, Marina Graziela Feldmann e Marta de Betania Juliano e das Suplentes Luci 

Batista Costa Soares de Miranda, Lucimeire Cabral de Santana e Silvana Lucena dos 

Santos Drago. Justificaram ausência as Conselheiras Titulares Emília Maria Bezerra 

Cipriano Castro Sanches e Maria Cecília Carlini Macedo Vaz e os Suplentes Antônio 

Rodrigues da Silva, Bahij Amin Aur, Helena Singer e Lourdes de Fátima Paschoaletto 

Possani. No Expediente da Presidência, a Conselheira Sueli Mondini deu as boas-

vindas a todos, declarou aberta a Sessão Plenária e colocou em discussão as Atas das 

Sessões Ordinárias nº 917, de 08.08.2019, e nº 918, de 15.08.2019, assim como da 

Sessão Conjunta nº 04, de 15.08.2019, que foram aprovadas. No Expediente da 

Presidência, passou aos Avisos e Comunicados: A Presidente Conselheira Sueli 

Mondini foi recebida, dia 21.08.2019, pelo atual Secretário Municipal de Educação, 

Bruno Caetano. Comentou a excelente recepção e que o Secretário apontou o dia 

12.09.2019 para visitar o CME e conversar com os Conselheiros. Além disso, a 

Presidente explanou ao Secretário Bruno Caetano as pautas em andamento no CME e 

este demonstrou abertura para estabelecer parceria. A Presidente Conselheira Sueli 

Mondini também informou sobre o Prêmio Paulo Freire 2019: os projetos campeões já 

foram escolhidos em meio a 133 inscritos, e convidou a todos para a cerimônia de 

premiação que acontecerá no dia 20.09.2019, às 19h30, na Câmara Municipal. A 

Conselheira Maria Selma deu informes sobre a situação atual do financiamento da 

educação básica e superior pública, sobre o FUNDEB e sobre os atuais debates que 

defendem a vinculação para a Educação. A Conselheira também sugere uma conversa 

com a UNCME a fim de somar na discussão. A Conselheira Sueli Mondini informa que, 

após a comunicação da impossibilidade de presença do Presidente da UNCME SP nesta 

data, ela entrou em contato para agendamento em nova sessão plenária, mas ainda 

não tem nenhuma confirmação. Passando à Ordem do Dia: Recomendação CME sobre 

Violência nas Escolas. A Presidente Conselheira Sueli Mondini passa a palavra para a 

Presidente da CNPAE, Conselheira Maria Selma, que explicou qual foi o processo de 

elaboração do documento apresentado e que há conceitos importantes de violência 

que não podem deixar de constar nesta recomendação e por esta razão foram 

novamente inseridos. Durante a leitura da nova versão do documento, a Conselheira 
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Marina sugere utilizar a expressão “concepções de violência” em substituição 

“Conceito de Violência”. A Conselheira Silvana sugere atenção quanto à visão da saúde 

que não é a base do que é trabalhado nas escolas, e que há muitos documentos 

educacionais brasileiros que podem enriquecer a recomendação. A Conselheira 

Cristina enfatiza que o documento utilizado como base, o Inspire 2018, é apenas um 

orientador, e a Conselheira Karen acrescenta que é um documento reconhecido pela 

Organização Mundial da Saúde, mas que, na revisão da CNPAE, irão ampliar para os 

documentos já reconhecidos pelas Unidades Escolares e, completando, a Conselheira 

Lucimeire cita que o Inspire referencia a agenda 2030 e os Objetivos para o 

Desenvolvimento Sustentável (ODS), bases do Currículo da Cidade. A Conselheira 

Fátima parabeniza o documento elaborado pela CNPAE, considerando que esta é uma 

recomendação reflexiva e propositiva, e que apenas alguns ajustes são necessários no 

âmbito reflexivo. A Conselheira Cristina enfatiza que a recomendação não é uma 

receita para as escolas e sugeriu um Grupo de Trabalho com as duas Câmaras e 

responsáveis sobre a temática na SME para finalizar o documento. A Presidente da 

CNPAE, Conselheira Selma, afirmou que a pauta da próxima reunião da Câmara de 

Normas será para encerrar a recomendação e apresentar na reunião do Pleno seguinte. 

A Presidente Conselheira Sueli repassou quais serão as próximas pautas para o Pleno: 

29.08.2019 ou 05.09.2019 a Recomendação sobre Violência nas Escolas, dependendo 

de confirmação de data pelo Prof. Eduardo Cezar da Silva, Presidente da UNCME SP; 

12.09.2019 Visita do Secretário Municipal de Educação, Bruno Caetano; 19.09.2019 

Seminário Paulo Freire sobre Currículo e 03.10.2019 continuidade do Seminário com a 

presença do Prof. Wagner Palanch e equipe, do Núcleo Técnico de Currículo da 

SME/COPED. Nada mais havendo a tratar, a Presidente Conselheira Sueli Mondini 

encerra a sessão agradecendo a presença de todos. A Ata foi lavrada por Mayra Regina 

Vidal e será assinada pelos Conselheiros presentes, depois de aprovada. São Paulo, 22 

de agosto de 2019.................................... 
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